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教 育 委 員 会 定 例 会 議 事 録 

 

令和６年７月１９日 午後２時００分 開会  

 

出席委員 

 教  育  長   大 江 孝 一 

委     員   菅 沼 由貴子 

委     員   戸 苅 恵理子 

委     員   佐 原 圭 子 

委     員   山 田 清 志 

 

説明のための出席者 

  教育部長             髙 橋 純 司 

  教育部次長         酒 井 保 吏 

  教育部次長兼学校教育課長  鈴 木 康 孔 

  教育部次長兼中央図書館長  坂 田 憲 美 

庶務課課長         杉 浦 忠 彦 

庶務課主幹         石 黒 友 作 

学校教育課主幹       齋 川   浩 

生涯学習課長        石 黒 泰 基 

スポーツ課長        小 原 寛 明 

  学校給食課長          吉 田   信 

  中央図書館主幹       渡 邉 里 恵 

 

教育長が指定した事務局職員 

主    事        山 崎   修 

主    事        森 下   徹 

 

議事日程 

第１ 議事録署名委員の指名 

第２ 第１６号議案 令和７年度使用教科用図書の採択について（非公開） 

  第３ その他報告 令和５年度教育委員会事務の点検・評価に係る自己評価につ 

いて 

第４ その他報告 豊川市文化財保存活用地域計画の認定について 

 

「大江教育長」 定刻になりましたので、ただ今から教育委員会を開会し、会議を開

催します。始めに日程第１、議事録署名委員の指名を行います。本日の議事録署名委

員は、教育長において、戸苅・山田 両委員を指名いたします。よろしくお願いいた

開示 
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します。 

 

「大江教育長」 次に、日程第２、第１６号議案「令和７年度使用教科用図書の採択

について」を議題といたしますが、本案は、教科用図書の採択に対する働きかけを排

除するなど、公正について万全を期す必要があるため議事を非公開とし、会議内容の

議事については、教科用図書確定後、開示請求に基づいて開示することとしたいと思

います。第１６号議案の審議を非公開としてよろしいでしょうか。 

（異議なしの声） 

「大江教育長」 異議なしと認め、第１６号議案については非公開とします。 

 

（以下、議事を非公開） 

 

「大江教育長」 続いて、日程第３、その他報告「令和５年度教育委員会事務の点

検・評価に係る自己評価について」を議題といたします。事務局から説明をお願いし

ます 

「杉浦庶務課長」 その他報告「令和５年度教育委員会事務の点検・評価に係る自己

評価について」を資料に基づき説明。 

「大江教育長」 このことについて、ご質疑がありましたらお願いします。 

「山田委員」 今回、点検評価委員が１名交代され、元社会教育委員の方が新たに就

任されましたが、交代の理由等はありますか。 

「杉浦庶務課長」 交代された委員は、１０年弱もの長期にわたり評価委員を務めて

いただいた方ですが、昨年度の時点で相手方から、もうそろそろ区切りとしたいとい

う話をいただいていたものです。 

「戸苅委員」 基本目標２の施策⑤「環境教育・ＳＤＧｓの理念を踏まえた教育の推

進」において、「ＥＳＤの観点に立った学習活動に取り組む学校の割合」が目標指標と

して掲げられています。ここ数年の達成率は１００％となりますが、自己評価として

はＢとなっています。目標を１００％達成しているのにも関わらず、自己評価がＡで

はなくＢとするならば、ではどのような状態になればＡ評価とできるのかとも思えま

す。ＳＤＧｓ教育もだいぶ浸透してきている中で、Ａ評価としなかった理由があれば

教えてください。 

「杉浦庶務課長」 指標については、どうしても数値化できるものに限定されてしま

うという事情があります。来場者数のように、年度ごとに変動する数値を唯一目標に

しているのであれば、目標指標として記載した数値のみをもって自己評価ができるの

かもしれませんが、なかなか難しいところです。そのような中で、自己評価をＡとす

るという判断を、担当課が遠慮したのだと思います。 

「菅沼委員」 自己評価Ａが少ないのではないかという指摘は毎年出ています。例え

ばその下には、施策⑥として目標指標「日本語指導助手の人数」が掲げられ、令和５

年度は１人増員して１２名体制へと拡充されました。こちらも自己評価はＢに留まっ
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ていますので、こういった数字が向上されたようなものはＡ評価でも良いのではない

かと思いますが。 

「杉浦庶務課長」 予算やスタッフの数が増えたということだけをもって自己評価を

Ａにするという判断は、なかなか難しいところです。それぞれの事業により、どれだ

けの効果があったのか、これが重要です。例えば今回、日本語指導助手は１２名に増

えましたが、担当課としては、これにより最高の成果が上がっている、という認識で

はなく、まだまだ改善していかなければならないと考えたのではないかと思います。 

「佐原委員」 教育委員会以外でも審議会委員を務めていますが、自己評価Ａという

のは珍しいことでも何でもありません。教育委員会の点検評価でも、Ａ評価がもっと

あっても良いのかなと感じます。目標指標が甘かったという視点も中にはあるのかも

しれませんが、Ａ評価が増えることを期待します。 

「佐原委員」 中央図書館に伺いますが、図書館の貸し出し冊数が前年度よりも減少

したようです。一方で、来館者数自体は増えました。コロナの影響であったり、大人

や子どもの割合もあるかもしれませんが、何か理由等わかりますか。 

「渡邉中央図書館主幹」 来館者の中には、本を借りるのではなく、図書館で勉強し

たり、調べものをしたりという人も多くいます。コロナが緩和されたことにより、外

出機会が増え、その外出先のひとつとして図書館が選択されたのではないかと思いま

す。 

「坂田教育部次長」 本の貸し出し冊数が減少したものの来館者数自体は増加した、

これは豊川市のみの現象ではなく、他自治体も同様であると先日参加した会議で話題

になりました。他自治体でも課題として認識しているようです。 

「菅沼委員」 来館者が減っていないのであれば、特に問題視する必要はないと思い

ます。全員が全員、本を借りに来る人ばかりではないですし、来館者数が増加してい

るということは、それだけ図書館が充実しているということではないでしょうか。 

「佐原委員」 庶務課に伺います。「学校教育環境の整備」として、屋外運動場トイレ

の洋式化率が現在４９．３％であると記載がありますが、これは将来的に１００％を

目指すということですか。 

「石黒庶務課主幹」 はい、そのとおりです。今後改築予定の小坂井中学校を除き、

数年後には屋内運動場トイレの洋式化率１００％を目指しています。 

「戸苅委員」 先日、学校訪問に行きました。昨年度までは秋頃実施だった日程が、

今年は６月下旬から７月上旬に設定されたので、このタイミングでの訪問となったの

ですが、あまりの音楽教室の暑さにびっくりしました。全ての学校に、少しでも早く

特別教室のエアコンを設置しなければならない、これを自分の体験を通じて改めて認

識したところです。私が訪問したのは小坂井西小学校でしたが、最上階の隅の部屋が

音楽教室で、子ども達が水筒を持って教室に入っていきました。音楽室には、コロナ

禍で学校に支給されたスポットクーラーもありましたが、全く効いておらず、とても

かわいそうでした。この夏の暑さは今年だけの特別なものではなく、今後も続くのだ

と思います。早急に特別教室にエアコンを付けていただきたいと願います。 
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「大江教育長」 計画では、令和９年度に全校での設置が完了する予定です。 

「戸苅委員」 あと３年もかかるのですか。 

「石黒庶務課主幹」 現在、旧豊川市と旧一宮町の小中学校特別教室にエアコンを設

置するための設計を行っており、その２地域については、令和７年度から工事に入る

予定です。また、同じく令和７年度には、残りの旧御津町、旧音羽町、旧小坂井町の

設計を行い、令和８年度に着手、令和９年度に設置完了となる予定です。 

「戸苅委員」 ぜひ学校に行ってみてください。学校の暑さを実感していただきたい

です。 

「石黒庶務課主幹」 先日、別件で学校を回らせていただいた時に、理科室で授業を

行っていました。スポットクーラーや冷風機で対応していましたが、かなり暑かった

と記憶しています。 

「菅沼委員」 特別支援学級には皆で過ごすのが苦手な子もいます。中には、教室と

は別の部屋に置いてある段ボールハウスのようなところが気に入っていて、そこで過

ごすことも多いような子もいます。先生もそこに一緒にいますが、エアコンがないの

でとにかく暑そうでした。そのような部屋が今回のエアコン設置対象に含まれるか分

かりませんし、金額的な問題もありますが、そのようなケースにも対応してあげられ

ると良いのではないかと思います。 

「大江教育長」 市長と直接話せる機会として総合教育会議もありますので、またそ

の時に相談するのも良いかもしれません。 

「戸苅委員」 来年度行う工事ですが、夏休み期間中での工事となりますか。７月の

暑い時期が始まる前にはできないのですか。 

「石黒庶務課主幹」 来年度は全部で２６校分の工事を施工します。現在、発注方法

や施工方法を検討中ですが、夏休み中だけで設置するということはほぼ不可能です。

業者が２６校分の製品を手配できるのかということもありますし、そもそも受注生産

となりますのでメーカーでの製作期間も考慮する必要があります。それらを踏まえて

検討中なのですが、できるだけ早く設置できるように調整していきたいと考えていま

す。 

「大江教育長」 それでは、その他報告「令和５年度教育委員会事務の点検・評価に

係る自己評価について」は以上とさせていただきます。 

 

「大江教育長」 日程第４、その他報告「豊川市文化財保存活用計画の認定について」

を議題といたします。事務局から説明をお願いします。 

「石黒生涯学習課長」 その他報告「豊川市文化財保存活用計画の認定について」を

資料に基づき説明。 

「大江教育長」 このことについて、ご質疑がありましたらお願いします。 

「大江教育長」 特にご意見等がないようですので、その他報告「豊川市文化財保存

活用計画の認定について」は以上とさせていただきます。 
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「大江教育長」 本日の会議に付議されました案件は以上ですので、これで本委員会

は閉会といたします。 

  （午後３時２０分 閉会） 

 

この議事録は真正であることを認め、ここに署名する。 

 

                    教 育 委 員       

 

                    教 育 委 員       

 


